



Economía. Los bancos centrales afrontan “la coyuntura internacional más difícil” en 40 años, dice Rodríguez Ceja a senadores; Banorte ya fue a preguntar por Banamex

Inflación bajo control en un año pese a covid y guerra, prevé Banxico

SILVIA RODRÍGUEZ Y KAREN GUZMÁN

— La inflación estará en la meta de 3 por ciento a mediados de 2023, pronosticó la gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, durante su

encuentro con senadores, pese a que pintó un panorama oscuro, “el más difícil en cuatro décadas”, debido a la pandemia y a la guerra.

En tanto, Grupo Banorte dio a conocer que ya tuvo un primer

acercamiento encaminado a revisar la posibilidad de comprar Banamex, pero con la aclaración de que es un proceso que lleva su tiempo, por lo que requiere análisis “de mediano plazo”. PÁGS. 16 Y 17

La inflación bajo control en un año pese a covid y guerra, prevé el Banxico

Comparecencia. El banco central enfrenta la coyuntura más compleja de las últimas cuatro décadas: Victoria Rodríguez Ceja

SILVIA RODRÍGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

La gobernadora del Banco de México (Banxico), Victoria Rodríguez Ceja, advirtió que en la coyuntura actual por la pandemia y la invasión rusa a Ucrania, los bancos centrales del mundo enfrentan la coyuntura más di-

fícil de las últimas cuatro décadas; no obstante, se comprometió a actuar de manera oportuna para asegurar la convergencia de la inflación a la meta de 3 por ciento y con ello preservar el poder adquisitivo de la moneda nacional.

En su comparecencia ante la

Comisión de Hacienda del Senado, recordó que en marzo de 2022, la inflación general alcanzó una tasa anual de 7.45 por ciento como reflejo de choques asociados con la crisis de salud que no han terminado de resolverse y por mayores presiones de los energéticos y



otras materias primas derivadas del conflicto bélico.

“Se prevé que la inflación general vaya disminuyendo a lo largo de 2022 y que converja a la meta de 3 por ciento hacia el final del horizonte de pronóstico; para la inflación subyacente anual, se anticipa que ésta se incrementa todavía en la primera mitad de 2022 para luego disminuir y converger a nivel a niveles cercanos al 3 por ciento a mediados de 2023”, señaló la gobernadora.

Sin embargo, resaltó, el balance de riesgos para la inflación se ha deteriorado por el entorno y se mantiene a la alza.

Baja poder adquisitivo

Rodríguez Ceja señaló que la baja del poder adquisitivo afecta más a las familias de menores ingresos, pues suelen mantener una mayor proporción de sus ingresos en efectivo.

En consecuencia, añadió, el fenómeno inflacionario tiende a aumentar la pobreza y la desigualdad, además de que una inflación alta y volátil tiende a incidir negativamente en el crecimiento desarrollo de los países.

“En este entorno tan adverso, la acción de los bancos centrales pocas veces ha sido tan importante, ante una dinámica de precios tan compleja debemos de ser claros ante la sociedad y los actores económicos de que nuestro compromiso con la protección del poder adquisitivo de la moneda nacional es irrenunciable y que el Banco de México actuará de manera oportuna para que la inflación converja hacia la meta de 3 por ciento”, aseguró la titular del banco central. —

Entra Banorte al *data room* de Banamex para estudiar compra

Interés. El análisis de la información financiera llevará de cuatro meses a un año; no se tiene “ni remotamente” un monto para la oferta, señala Marcos Ramírez

KAREN GUZMÁN Y ESTHER HERRE-
RA/ CDMX Y MONTERREY

El director general de Grupo Financiero Banorte, Marcos Ramírez Miguel, afirmó que ante el interés que tienen de comprar Banamex, ya se han puesto en contacto con Citigroup para revisar una posible oferta; sin embargo, esta transacción es una opción, ya que el banco que dirige “se mueve solo”.

“Seríamos un banco más grande, mexicano, que tendría economías de escala y podríamos competir fuertemente contra los demás. Banorte tiene vida por sí solo no necesitamos de esto, pero estamos permanentemente viendo y buscando opciones que hagan *fit* con el banco”, dijo.

En entrevista con MILENIO, luego de presentar los resultados financieros al primer trimestre,



el directivo señaló que el proceso de revisión de los datos contables y financieros que Citi abrió para los interesados puede tardar hasta un año, por lo que lo ven como una transacción a mediano plazo y aún no tienen “ni la remota idea” sobre un monto de oferta.

“Tenemos un equipo que está haciendo el análisis y que hemos usado para otras transacciones. Lo único que te puedo decir con seguridad es que son muchos meses los que toma un proceso de esto. El mínimo son unos cuatro meses, el máximo un año”.

Explicó que Citigroup puso a disposición de los interesados una serie de “cuartos de datos” con la información correspondiente de lo que se venderá en México del negocio de consumo e

infraestructura de Citibanamex.

“Depende de que sea lo que se va a comprar, esto todavía no está claro, exactamente qué activos ni a cuánto. Tenemos que ver qué se ofrece para hacer una oferta y todavía ese proceso es en el que estamos. Ni remotamente tenemos un monto de oferta”.

Ramírez Miguel indicó que el anuncio que hicieron en marzo, que trazó un plan para la compra de Banamex con el apoyo de accionistas, inversionistas y clientes que se sumen con la compra de títulos en caso de ser beneficioso, “cayó muy bien”.

“Vamos a entrar a ese proceso y queremos invitar a todos los mexicanos en el eventual caso de que se sumen a través de la com-

pra de acciones de Banorte, ya que sería la entidad la que compre Banamex y así podrían participar en el proceso”.

Invitación a empresarios

Agregó que el próximo miércoles comenzarán las reuniones con los integrantes de los ocho consejos regionales del banco en donde mostrarán los resultados financieros correspondientes al primer trimestre e invitarán a todos los empresarios que conforman sus consejos regionales y locales en todo el país a sumarse como inversionistas, para la recuperación de esta institución histórica de la banca nacional, además de escuchar cuáles son las necesidades en cada región. ■